

Título: La promesa del Aplasta-Serpiente

Texto: Génesis 3:15

Piedra | 17 de Diciembre 2023 | Downtown Center | Servicio Navidad

Idea central: Detrás de los picos y valles de la Biblia y de la vida está la certeza de que Cristo vendrá

## Saludar a la Iglesia. Despedir los niños. Buscar Biblias.

Amada Iglesia, qué regalo es poder encontrarnos hoy juntos celebrando a nuestro Jesús. Ciertamente no hay nadie como nuestro Rey y gloria a Dios que hay un tiempo donde miles de millones de personas decoran sus casas y compran regalos, aunque no entiendan bien el propósito detrás.

Quiera Él traer luz y mostrarse como el buen Rey que es, Santo y Cercano. Que así lo haga en sus familias, lo haga en esta nación, y lo haga entre tantos que no lo conocen.

*Dios va delante*

Y que así sea en esta mañana. Porque, Iglesia, yo estoy **muy emocionado** con nuestro pasaje hoy, con nuestro tiempo en esta mañana. Vamos a empezar en Génesis 3:15 y tengo que avisarles algo; el Sermón de esta mañana va a ser algo diferente, ~~porque no vamos a acampar en un texto sino que lo vamos a usar como una plataforma de lanzamiento.~~

Empezamos aquí, y de ahí vamos a correr a lo largo de la Biblia. Así que, vas a necesitar una Biblia y unos tenis para correr. Ojalá y hayas venido en Tennis. Y quiera Dios hablarnos. Nos ponemos de pie para leer la Palabra de Dios. **Génesis 3:15.**

++

**“Pondré enemistad  
Entre tú y la mujer,  
Y entre tu simiente y su simiente;  
Él te herirá en la cabeza,  
Y tú lo herirás en el talón”, Génesis 3:15**

Que el Señor bendiga Su Palabra

## Tienes que saber lo básico

Eso es verdad para cualquier deporte, cualquier disciplina, cualquier trabajo, hay que saberse lo básico.

• Suma y resta, la tabla en matemáticas,  $2+2?$   $2 \times 2?$   $2-2?$  Y 0 mata?

*lenguaje y los vocabs*

• Si el acento está en la última sílaba, la palabra es? Aguda. Las palabras agudas llevan tilde si terminan en? N, S o vocal.

• Si no le das a la pelota es un strike, tres strike y es un out, tres out y hay cambio.

*Hay que saberse lo básico.*

Pues en ese sentido, Génesis 3 es de lo más básico de la humanidad, de la antropología, de lo que explica por qué el mundo es como es. Es un pasaje requeconocido por casi todo el mundo.

Si yo te pregunto de qué trata este pasaje, ¿tú qué me dirías?

Que trata de la caída. Y es cierto, cuando hablamos de Génesis 3, regularmente nos referimos a la Caída.

Este es el pasaje que nos habla de cómo Adán y Eva decidieron no obedecer la voz de Dios sino que decidieron hacerle caso a una serpiente. Y es el pasaje donde vemos a Dios declarar la maldición sobre la ~~caída~~.

*creación.*

Y sin embargo....Y sin embargo.

Si queremos conocer lo básico, lo esencial, lo principal de la fe cristiana y de lo que somos, tenemos que entender que Génesis 3 no es solo el pasaje de la caída.

Esto es así porque justo en este pasaje donde vemos el primer pecado de la humanidad... la historia continúa.

Justo en el medio de que Dios va presentando las consecuencias del pecado, Dios deja una promesa que daría sentido a todo lo que

*que da sentido a la Biblia -  
que explica la Navidad.*

leeramos en la Biblia de ahí en adelante. Y que da sentido a esta misma época que celebramos hoy.

Así que, sin más, quiero presentarte nuestra.

++

## Hoja de Ruta

1. La promesa anunciada
2. La promesa avistada
3. La promesa aplicada

++

Idea central: Detrás de los picos y valles de la Biblia y de la vida está la certeza de que Cristo vendrá ,

¿Listos?

++

## 1. La promesa anunciada

Ahora, si el Señor lo permite, vamos a pasar más tiempo en este pasaje de Génesis 3 el año que viene, viendo más o menos el capítulo completo; la próxima serie cuando terminemos Marcos va a ser un recorrido por el Antiguo Testamento y haremos una parada aquí.

*lo primero que tenemos que ver*  
~~Pero lo que yo quisiera ver en este momento es que el solo hecho de que exista una promesa es un milagro que no podemos dar por sentado.~~

Esto por lo siguiente. Si tú conoces un poco de la historia bíblica tú conoces este verso:

++

“16 Y el SEÑOR Dios ordenó al hombre: «De todo árbol del huerto podrás comer, 17 pero del árbol del conocimiento del bien y del mal no comerás, porque el día que de él comas ciertamente morirás»”.  
Genesis 2:16-17

¿Por qué Dios puso el árbol ahí? Hay muchas razones, pero la principal en mi opinión es esta: Adán y Eva tenían la oportunidad de dejar que Dios sea Dios. De creer en la Palabra de Dios, o no.

~~Comer del árbol representaría una aparente oportunidad de independencia, de ir y vivir conforme a lo que ellos quisieran.~~

No comer del árbol implicaba vivir sus vidas haciendo siempre lo que Dios dijera, bajo la soberanía de Dios, no la de ellos.

De hacer lo que Dios dijo porque Dios lo dijo:

*Nadie había comido antes: tocaba*  
*• Creerle a Dios,*  
*• hacerle caso a su Palabra.*  
*• Dejar que Él sea Dios*

~~• Era dejar que Dios sea Dios;~~

~~• No Adán~~

~~• No Eva~~

~~• Gieratamente no la serpiente.~~

~~Solo Dios;~~

• Y ellos no quisieron.

Por eso tenemos que entender que el pecado tiene en su raíz el no creerle a Dios.

~~Porque toda religión busca hacer cosas para volver a Dios, pero lo que vamos a ver hoy es que Dios es el que hace primero.~~

*yo*

*su Palabra*

Dios no quiere que hagas en primer lugar, Dios quiere que creas primero.

Así que la solución última que Dios da no es un método, es una promesa. Ellos una vez más tocaría creer en la Palabra de Dios:

**“Pondré enemistad  
Entre tú y la mujer,  
Y entre tu simiente y su simiente:  
Él te herirá en la cabeza,  
Y tú lo herirás en el talón”, Génesis 3:15**

Los teólogos hablan de que el juicio, el castigo, es la obra extraña de Dios. Basado en Isaías 28:21. Es su mover extraordinario. Dado que Dios es amor, compasivo y clemente, lento para la ira y grande en misericordia y fidelidad. De adentro de Dios sale un constante impulso por perdonar, por restaurar, por bendecir.

Por eso, en el capítulo del primer pecado de la humanidad, en vez de encontrarnos con la muerte y destrucción, nos encontramos con

++

**“Pondré enemistad  
Entre tú y la mujer,  
Y entre tu simiente y su simiente;  
Él te herirá en la cabeza,  
Y tú lo herirás en el talón”**, Génesis 3:15

*Protoevangelio*

**Protoevangelio**

**La primera buena nueva**

Adán y Eva vivirían.

Y no solo vivirían, tendrían descendencia.

La simiente de la mujer entraría en lucha con la simiente de Satanás.

Habría siempre dos herencias, dos linajes:

- La herencia dada por Dios
- La herencia dada por Satanás.

• **La descendencia divina**

• **Y la distorsión demoníaca**

Y esta sería una lucha sangrienta. Fíjate que habrían heridas de muerte, ninguno saldría ileso. Si bien la descendencia de la mujer lo heriría en la cabeza, Él saldría herido en su talón.

Y mi amado hermano, de eso se trata el resto de la Biblia.

- La espera de la simiente de la mujer,
- Mientras la simiente de Satanás le hace guerra.

Vamos a verlo. Pónganse los tenis!

++

## 2. La promesa avistada

Si te vas a Génesis 4, vemos de inmediato estas dos descendencias en acción:

++

**“1 Y el hombre se unió a Eva, su mujer, y ella concibió y dio a luz a Caín, y dijo: «He adquirido varón con la ayuda del SEÑOR». 2 Después dio a luz a Abel su hermano. Y Abel fue pastor de ovejas y Caín fue labrador de la tierra...”**

Si tan solo puedes imaginarte la esperanza que cargaba Eva en su corazón al dar a luz a Caín, el primogénito. Mira cómo le dice “He adquirido varón”. Aunque ya ellos han sido sacados del Jardín del Edén, ellos siguen invocándole, siguen contando con Él, siguen esperando en Él.

Pero nosotros sabemos qué pasó, ¿verdad?

++

**8 Caín dijo a su hermano Abel: «Vayamos al campo». Y aconteció que cuando estaban en el campo, Caín se levantó contra su hermano Abel y lo mató.**

La descendencia demoníaca aparentemente ganó ese round. Y solo puedo imaginarme el dolor de Eva, pensando “¿no que mi simiente, mi descendencia iba a vencer?”. *Parciera que se acabó la historia...*

Pero la historia no ha terminado. La historia por un momento se pone un poco más oscura, cuando pareciera que la descendencia de Caín y la serpiente se va a multiplicar, pero de pronto, los v. 25 y 26:

++

“25 Adán se unió otra vez a su mujer; y ella dio a luz un hijo y le puso por nombre Set, porque, dijo ella: «Dios me ha dado otro hijo en lugar de Abel, pues Caín lo mató». 26 A Set le nació también un hijo y le puso por nombre Enós. Por ese tiempo comenzaron los hombres a invocar el nombre del SEÑOR”, Genesis 4:25-26

¡Ah! Todavía hay chance. Podemos ver que queda algo. Que aunque los descendientes de Caín se han multiplicado, todavía hay descendientes de la mujer, todavía hay oportunidad de que llegue la simiente.

Pasa

Y entonces viene uno de los capítulos más tristes de toda la Biblia. En serio te lo digo. Uno lo pasa por alto, ojalá y tengas tu Biblia abierta ahí. Este capítulo es muy, muy triste. Génesis capítulo 5 parte el alma. Empieza diciendo:

**Este es el libro de las generaciones de Adán.** Y algunos quedan muy impactados con las edades que se mencionan ahí, que algunos viven 900 y años. Ahí es que sale Matusalén, que vivió 969 años.

Pero eso no es lo sorprendente, ni lo triste de ese capítulo. Esto es, fíjate:

++

**2 Varón y hembra los creó. Los bendijo, y los llamó Adán el día en que fueron creados. 3 Cuando Adán había vivido 130 años, engendró un hijo a su semejanza, conforme a su imagen, y le puso por nombre Set....5 El total de los días que Adán vivió fue de 930 años, y murió..**

**8 El total de los días de Set fue de 912 años, y murió... 11...Enos...**

**murió..14...Cainán... murió...**

**Y murió... y murió... y murió...**

Dios había creado a la humanidad para vivir para siempre, con libre acceso al árbol de la vida, para andar en su presencia y disfrutar de su gracia, y ahora, a pesar de la promesa y de su longevidad, uno tras otro tras otro se enfrentó de frente con la muerte.

**La única constante de la simiente de la serpiente y de la mujer era la muerte.**

*Aunque se contaron la promesa, no iban*

~~la única excepción desapareció!~~

## ~~24 Y Enoo anduvo con Dios, y desapareció porque Dios se lo llevó.~~

Génesis 6 entonces nos presenta la situación ya en el peor momento, ~~donde la situación de la simiente demoníaca pareciera llegar a su peor punto en la tierra,~~ y el v. 5 pareciera presentarnos con el peor momento de la humanidad hasta ahora.

++

**5 El SEÑOR, vio que era mucha la maldad de los hombres en la tierra, y que toda intención de los pensamientos de su corazón era solo hacer siempre el mal.**

Con los ojos de los hombres, ya se ha perdido todo, no hay nada que podamos hacer. Porque una cosa es que la gente se equivoque, pero otra muy diferente es que “toda intención de los pensamientos de los corazones sea solo hacer siempre el mal”. Esta descripción es bastante explícita”

Mucha maldad. Toda. Intención. Pensamiento. Corazón. Hacer. Siempre el mal.

Yo Dios y yo lo dejo ahí. Y más siendo todopoderoso. Es como cuando uno empieza algún tipo de empresa, ¿que hay que empezar de nuevo?

Pero Dios dice, en el v. 8:

**8 Pero Noé halló gracia ante los ojos del SEÑOR.**

**9 Estas son las generaciones de Noé. Noé era un hombre justo, perfecto, entre sus contemporáneos. Noé siempre andaba con Dios.**

Nota que Noé halla gracia y entonces se describe como justo. ~~Nota que es un lenguaje como el de Enoo, pero esta vez Noé se queda en la tierra.~~

Y nota también: Noé es justo...y entonces se habla de sus generaciones. (¿Ya puedes ver por qué tantas genealogías en la Biblia?)

Y entonces continúa esa promesa, ahora en los patriarcas:

++ (p10)

**“1 Y el SEÑOR dijo a Abram: «Vete de tu tierra, De entre tus parientes Y de la casa de tu padre, A la tierra que Yo te mostraré...3 En ti serán benditas todas las familias de la tierra... 7 A tu descendencia daré esta tierra”, Génesis 12:1-7**

*↓ Simiente*

¿Lo ves? Esa gran promesa que fundamenta la existencia misma del pueblo de Dios, involucra en sus mismas palabras a quién? La descendencia, misma palabra: La simiente.

Es como que una piedra cayó en lo profundo de una cueva y el eco sigue resonando.

++

*Si el universo es una cueva,  
la promesa de Gn 3:15 es una roca que resaca y hace eco.*

**Génesis 15:6 “Y Abram creyó en el SEÑOR, y Él se lo reconoció por justicia”**

Pero eso es toda otra cosa, solo quiero dejarlo ahí.

*Hay tanto más*

Porque luego tienes a Isaac e Ismael; dos aparentes descendencias, pero solo uno era la simiente real. Y luego del mismo Isaac, tanta confusión, aun en la selección de sus esposas, él pensaba que era por Raquel, pero termina viniendo por Lea.

*Jacob tiene tanto hijos, pero Judá*  
~~Y a través de Lea llega Judá.~~ Y Judá recibe la promesa de que él vendría la descendencia, enseña Génesis 49:8.

Y entonces te encuentras con Egipto, que no quiere dejar ir a Israel, y con un pasaje como este:

++ (p. 58)

**23 Y te he dicho: “Deja ir a Mi hijo para que me sirva”, pero te has negado a dejarlo ir. Por tanto mataré a tu hijo, a tu primogénito ”», Éxodo 4:22-23**

Si quieres morder mi talón, te aplasto la cabeza.

Así por una y otra vez: la descendencia divina  
~~Y así vemos que pasó, figurativamente. Ecos de la misma promesa. La descendencia de la mujer salió de Egipto pero no sin ser una y otra vez perseguida.~~  
Es perseguida por la descendencia demoníaca

Lo fue por Egipto;  
y lo fue por los amalequitas y los moabitas, hasta un Balaam, hasta gigantes literales.

Y quizás este es uno de los ejemplos más vivos que tenemos de cómo avistamos la promesa. Deja que te lo muestre. 1 Samuel 17 (P. 291):

++

1 Samuel 17:4-5

4 Entonces de los ejércitos de los filisteos salió un campeón llamado Goliat, de Gat, cuya estatura era de 6 codos y un palmo (casi 3 metros). 5 Tenía un casco de bronce sobre la cabeza y llevaba puesta una cota de malla, y el peso de la cota era de 5,000 siclos (57 kilos) de bronce.

La palabra para bronce en hebreo *nehoshet*, suena igualito que la palabra para serpiente, *nehesh*. Y si eso no fuera suficiente, el hombre no solo es un gigante vestido de bronce, sino que tiene una cota de malla, esta *cota de malla* cada vez que se usa en la Ley de Moisés para alguien que no sea una persona se refiere a las escamas de la serpientes.

locimiento divino

Samuel te está preparando para la lucha contra la simiente de la serpiente. Y, ¿cómo es que pierde Goliat? ¿Qué le sucede al final?

++

48 Sucedió que cuando el filisteo se levantó y se fue acercando para enfrentarse a David, este corrió rápidamente hacia el frente de batalla para enfrentarse al filisteo. 49 David metió la mano en su saco, sacó de él una piedra, la lanzó con la honda, e hirió al filisteo en la frente. La piedra se hundió en su frente y Goliat cayó a tierra sobre su rostro.

Boca al suelo, frente herida, la descendencia divina le da un golpe mortal a la dinastía demoníaca y todo el pueblo se une en su victoria.

## Bendito sea el Señor de David

Un eco más, uno más, una vista más, antes de ver la promesa aplicada. El Salmo más citado en el Nuevo Testamento. Salmo de David, también. Salmo 110:1 (p. 616)

++

### Salmo 110:1

**1 Dice el SEÑOR a mi Señor: «Siéntate a Mi diestra, Hasta que ponga a Tus enemigos por estrado de Tus pies»...**

Este es el Salmo más citado en el Nuevo Testamento. Cristo mismo presenta este Salmo como la base de que El es superior a David, y observa cómo ya de paso los enemigos del Señor están a sus pies, bajo sus talones.

Pero sigue leyendo:

**5-6 5 El Señor está a Tu diestra; Quebrantará reyes en el día de Su ira. 6 Juzgará entre las naciones, Las llenará de cadáveres, Quebrantará cabezas sobre la ancha tierra.**

++

**“En la Biblia, los malos pierden la cabeza”, Jim Hamilton**

Hay tantos, tantos otros ejemplos, pero ya es hora de que veamos:

++

### 3. La promesa aplicada

El día que Adán y Eva pecaron fue el día que ellos debieron morir. Ese es el día que todo debió terminarse para ellos, y en cambio, ellos recibieron el Protoevangelio.

Porque nuestro Dios es compasivo y clemente. Porque Él se complace en perdonar.

De ahí en adelante, la humanidad estuvo viviendo

•en tiempo prestado.

•En espera.

•Fiao.

•En préstamo.

*Cumpliendo promesas, pero con la muerte respirándonos en la nuca*

Hasta que Cristo llegó. Gálatas 4 lo pone claro (1197)

++

**Gálatas 4:4 Pero cuando vino la plenitud del tiempo, Dios envió a Su Hijo, nacido de mujer, nacido bajo la ley, 5 a fin de que redimiera a los que estaban bajo la ley, para que recibiéramos la adopción de hijos.**

La plenitud del tiempo, cuando ya todo estaba listo, llegó Cristo Jesús a redimirnos y hacernos hijos.

Pero nota cómo Pablo nos regresa a la primera promesa. Él dice “Nacido de mujer”. ¿Por qué? Si ser nacido de mujer no daba los derechos legales ni era más importante excepto que el ser nacido de Mujer lo hace La Simiente, la que estábamos esperando.

La promesa que hasta ese momento solo habíamos tenido vistazos, ahora se hacía realidad en Cristo Jesús.

*Paura*

*DE esto es lo que quita toda la felicidad de toda historia.*

Y por eso, tan pronto Cristo llegó, la ira y el odio de Satanás y toda su descendencia estuvo en su mayor punto de ebullición.

El Hijo de la promesa llega a la tierra y Herodes es movido por Satanás para matar a todos los bebés de la ciudad. Solo la intervención de Dios protege a la Simiente.

Antes de iniciar su ministerio público, Satanás lo tienta activamente con toda tentación y maldad. Solo la Palabra y el sustento de Dios le permitieron resistir.

Pero Satanás continuó asediándolo, y su simiente lo perseguía tanto a través de demonios como a través de la camada de víboras de los líderes de Israel.

1 2 3 4

Una y otra vez, con trampas y tormentas y preguntas y aun piedras la descendencia demoníaca se levantó contra la simiente, y Él una y otra vez sobrevivió sus ataques.

*Pensar*

Hasta que vemos cómo sería que la serpiente heriría su talón.

*la serpiente clavó su aguijón*

- En la cruz, Satanás tendría su victoria, ~~aparente~~. Todas las fuerzas demoníacas se unirían a la maldad humana y al odio de la religión y la burla de las multitudes, culminando en el acto de mayor perfidia de la humanidad: el asesinato del Salvador.

- Con palos, buscamos a aquel que daba el pan a los hambrientos
- De noche, atrapamos a la luz del mundo *en tinieblas*.
- ~~Traicionado por aquellos mismos a quien Él vino a sanar.~~

*el traicionado murió el que vino a dar vida a pecadores.*

Y solo sería una herida en el talón.

La victoria de Satanás no sería sino su derrota. Su orgullo fue su fracaso, habrá olvidado las profecías o ignorado lo que se le dijo en el Edén:

- Su único poder era nuestro pecado.
- Y en la muerte de Cristo el pecado perdió el poder.
- Dios, el justo y el que justifica,
- Jesús, condenado por pecadores, resucitaría para nuestra redención.

**¿Dónde está sepulcro tu victoria, muerte dónde tu aguijón?**

Lo mayor que la serpiente y su simiente pudo hacer fue garantizar su segura derrota y perder su cabeza.

Porque Cristo vive, Satanás está vencido

*Para siempre*

Jairo, y ¿cómo me sirve hoy?

Ahora que viene Nochebuena y  
no me da el dinero y tengo  
con mi familia...

Tres cosas breves para ti, y con eso termino:

++

1. Puedes creer en las promesas de Dios
2. Eres transformado por contemplar al Hijo de Dios
3. Él vino, Él volverá: eso lo cambia todo.

1. La raíz del pecado es la incredulidad. ~~Eso es lo que está detrás de Adán y Eva.~~ Hoy mismo tú tienes la oportunidad de creer en y creerle a Dios. El Dios que cumplió lo que prometió en cada paso del camino lo cumplirá hasta el final: ¿Por qué habrías de temer? *¿Por qué pecar? ¡No!*
2. En la medida que nosotros contemplamos a Jesús en las Escrituras, y conocemos al Dios verdadero, nuestras mentes, nuestros deseos y nuestras acciones son transformadas. Así que: cuando pases tiempo en la Biblia, pídele a Dios: Déjame ver a Cristo. Cuando te encuentres con pruebas o dificultades, pídele a Dios: Déjame ver a Cristo. Si el Señor responde eso, si Él responde eso, vamos a ser transformado.
3. Esta es la realidad de nuestras vidas; Dios es fiel, quien promete y cumple, quien no ha fallado en nada y nunca lo hará. Así que nosotros podemos descansar hoy como ayer ~~de descansar en aquel~~ que nunca ha fallado. Nosotros hoy tenemos más luz que los que esperaron sin Jesús, porque ya lo vimos la primera vez. Así que, celebramos Su nacimiento, mientras esperamos su segunda venida, cuando todo estará bien.

Llamado a los que no lo conocen.

Bendito sea el Nombre del Señor.

Ven Señor Jesús!

Benedicción.

Romanos 16:20